

"Hubo una repercusión brutal en la población" (El Financiero 27/10/09)

"Hubo una repercusión brutal en la población" (El Financiero 27/10/09)(Jeanette Leyva Reus) Martes, 27 de octubre de 2009 La llegada de la banca extranjera al sistema financiero mexicano se dio, en una primera fase, de manera natural, luego de la reprivatización bancaria. La casa de bolsa Probursa adquirió un banco, ya contando como socio a BBV, con 10 por ciento de acciones, que a finales de 1993 subió su participación en 20 por ciento. "Cuando viene la quiebra, la tremenda situación de 1994, había que tomar decisiones sobre la capitalización de los bancos. "Ahí entra en funciones el Fobaproa... Las cifras escandalosas no son ni de chiste, en términos relativos, las cifras que ha tenido que utilizar Estados Unidos con su poderosa banca", afirma José Madariaga Lomelín. Dice que "las cifras de México fueron de juego de niños: se otorgó un crédito de 25 mil millones de dólares al país para salir de la crisis. "En la actualidad hay una línea con el Fondo Monetario Internacional (FMI) por 40 mil millones de dólares, por si se necesita." Sin embargo, reconoce que en esa crisis sufrió México entero: la empresa, la banca, la persona física, la persona física con recursos económicos importantes, pero más sufrió la clase media y la que ni siquiera había llegado a ese estatus. "En la crisis de 1995 sí hay una repercusión brutal en la población." Por ello, reflexiona, quizás porque no está al 100 por ciento inmiscuido en el sistema financiero, esta crisis que se vive es, en su opinión, menos grave que la de los noventa, por lo que visualiza que la economía mexicana iniciará el proceso de recuperación pronto.